# Après l'interview du ministre des Sports/Commentaire

## Manier la carotte et le bâton

MM

Libreville/Gabon

A la lecture de son interview-fleuve parue dans notre édition du 27 décembre 2017, l'on s'est rendu compte que le ministre des Sports, Mathias Otounga Ossibadjouo a fait preuve de beaucoup de pondération dans ses réponses et de précaution dans les solutions préconisées aux différents maux qui gangrènent l'environnement sportif national.

Le membre du gouvernement ne devrait pas oublier que son département ressemble à un véritable panier à crabes. Lequel regorge d'agents foncièrement vicieux et cyniques et qui ont pour devise : "les ministres viennent et partent. Mais nous restons". Cela veut dire qu'ils n'ont aucun état d'âme à rouler et à induire en erreur un

ministre si celui-ci n'y prend pas garde.

Adopter la modération dans un univers où de nombreux fonctionnaires s'illustrent et brillent souvent dans la manipulation des subventions des associations, ce n'est pas forcément mauvais. Car, nos fédérations sportives ont besoin de sérénité et de cohésion. Et non des crises qui les fragilisent et qui, par ricochet, exposent les pratiquants aux humiliations, à cause des échecs quasiment programmés, au plan international notamment. D'où les nombreuses et incessantes plaintes des associations nationales. Le cas, par exemple, de la

Le cas, par exemple, de la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy) qui, aujourd'hui en difficulté, affirme que des sommes colossales auraient été décaissées au compte de la petite reine nationale par la tutelle, après le fiasco des Gabonais pendant les derniers Jeux



ferme et intransigeant s'il veut redynamiser le sport gabonais.

africains d'Abidjan (Côte d'Ivoire).

Question : à quoi a servi cet argent, puisque la préparation des Panthères, en prévision de la prochaine édition de la Tropicale Amissa Bongo, est pratiquement boycottée? Certes, Otounga Ossibadjouo, qui « s'imprègne peu à peu des dossiers du sport », manie plus la carotte. Mais, à lire ses propos, il semble connaître l'environnement sportif national. « (...) Je n'ai pas encore formé mon cabinet (...) Je déplore, pour le condamner, que des techniciens du ministère des Sports brillent par des actes qui ne les honorent pas. En fait, ils ne sont pas neutres lorsqu'il s'agit de régler certains conflits. Étant donné que nombre

d'entre eux ont des intérêts dans les fédérations, ligues ou clubs », a martelé le chef du département des Sports. Il en sait donc quelque chose. Quitte à lui d'éviter de tomber dans le piège de la corruption, du copinage, et surtout des tentations.

En ce moment, plusieurs fonctionnaires du département des Sports lorgnent déjà le poste de conseiller en charge des fédérations sportives nationales, une poule aux œufs d'or. « Pourquoi un cadre d'un autre département ne peut-il pas être nommé à ce poste ?», s'est interrogé un compatriote. Qui estime, à tort ou à raison, que le Fonds national du sport, objet de toutes les convoitises, est aussi mal géré par la tutelle. Ce qui avait suscité la colère du prédécesseur de Mathias Otounga Ossibadjouo, en écartant l'ancienne et inamovible gestionnaire dudit Fonds.

#### Football/Championnat de D3 de la ligue de l'Estuaire-Présentation de la 8e journée, ce vendredi

## De belles empoignades en vue!

**PSNB** 

Libreville/Gabon

LA championnat de D3 de la Ligue de football de l'Estuaire se poursuit. dans sa 8e journée, ce vendredi 29 décembre 2017. Après le match avancé, mercredi, au stade de Nzeng-Ayong, entre JS Awassi/Académie PEA (2-0), cette levée va donner lieu à de belles empoignades que le public sera amené à assister, comme du reste depuis l'entame de ce championnat provincial.

Le club de Ballon d'Or, avant dernier (13e, 5 points), qui connaît donc un débet de compétition difficile, joue gros en déplacement pour affronter le leader, CSL (17 points) au stade Idriss Ngari à 16 heures. Considérée comme une opposition déséquilibrée, au vu du positionne-

ment des deux équipes au classement aux points avant cette 8e journée, le CSL toujours invaincu jusque-là, qui part largement favori sur le papier, ne doit pas négliger son adversaire du jour, s'il veut continuer sur sa lancée.

Ce face-à-face peut être considéré également comme un souci pour le CSL, qui pourra perdre sa place de leader, au profit de JS Awassi, en cas de défaite ou d'un match nul face aux hommes de Ballon d'Or. Sur les mêmes installations, en première heures (14 h), la rencontre entre Académie Étoiles (15 points +7) et Doumeya FC (9e, 8 points -8) ne manquera pas aussi d'étin-

Une défaite d'Académie Etoiles de LBV, galvaniserait le Vautour club police (4e, 15 points +9) qui affronte, au même moment, Sporting club du Gabon



CSL (dont on voit ici quelques athlètes) n'a pas droit à l'erreur contre Ballon d'Or.

(10e, 7 points) au stade de Nzeng-Ayong. A 8 points de l'actuel leader, le CSL, la formation de Bizango-Bikélé Football Club (6e, 9 points +2) qui sort d'une large victoire la semaine dernière contre la lanterne rouge, Ermöglichen FC (5-0), croise le fer avec ACL (7e, 8 points +5) à 16 heures, au stade de NzengAyong. Une équipe d'ACL qui veut retrouver le sommet du tableau.

Toujours pour cette même journée, l'on va suivre également dans le même temps, les oppositions entre Momentum Académie (8e, 8 points -4)/FFAL (11e, 6 points) au stade de Bikélé-Projet Goal à 15 heures 30 et Ermöglichen FC (14e, 0 point -34)/FC Di Karlo (12e, 6 points -14), au stade de Nkok à 16 heures.

Programme complet de la 8e journée :

Ce vendredi 29/12/2017 14 h : Académie Etoiles de LBV/Doumeya FC (Idriss Ngari)

14 h : Sporting/Vautour club Police (Nzeng-Ayong) 15 h 30 : Momentum Académie/FFAL (Bikélé-Projet Goal)

16 h : CSL/Ballon dor (Idriss Ngari)

16 h : ACL/Bizango-Bikélé FC (Nzen-Ayong)

16 h : Ermöglichen FC/FC Di Karlo (Nkok)

### Portugal/Matchs truqués

#### Des joueurs de 1re division mis en examen

AFP

Lisbonne/Portugal

Quatre joueurs du club de football de Rio Ave, qui évolue en 1re division portugaise, ont été mis en examen dans une enquête pour matchs truqués, rapportent, hier, des médias locaux.

Interrogé par l'AFP, le Par-

quet général de la République a confirmé que quatre personnes avaient été mises en examen dans le cadre d'une enquête pour "corruption dans une activité sportive" portant sur des faits liés au match Feirense-Rio Ave de la saison dernière en championnat du Portugal.

pionnat du Portugal. Selon une information diffusée par la télévision SIC puis par le quotidien Correio da Manha, quatre joueurs de Rio Ave, dont les identités ne sont pas révélées, sont soupçonnés d'avoir reçu de l'argent pour provoquer la défaite de leur équipe contre Feirense le 6 février 2017. Rio Ave, qui a terminé 7e du championnat la saison dernière, s'était alors incliné 2 à 1. Les paris sportifs concernant cette rencontre avaient été sus-

pendus peu avant le coup d'envoi, en raison du "volume atypique des mises", avait indiqué à l'époque l'instance publique qui gère les paris enregistrés au Portugal, Jogos Santa Casa. Le montant total de ces paris avoisinerait les 500.000 euros, selon les médias.

Rio Ave a réagi aux informations concernant la mise en examen de quatre de ses joueurs avec "surprise et indignation", en affirmant n'avoir "aucune information" sur une procédure placée sous le secret de l'enquête.

Après la suspension des paris sur le match contre Feirense, la police judiciaire a ouvert une enquête "dans laquelle les personnes liées au Rio Ave ont apporté toute la coopération sollicitée, il y a déjà six mois", a précisé le club dans un communiqué.

La Ligue portugaise a de son côté réaffirmé sa "confiance totale" dans les institutions engagées dans les compétitions qu'elle organise, et en particulier dans le club de la ville de Povoa de Varzim, située dans la région de Porto (nord).